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VERBALE DEL 13 MARZO 2017 - BOLOGNA 

Riunione del Consiglio Direttivo del Gruppo Regionale Emilia Romagna 

Il giorno 13 marzo 2017 alle ore 18, presso la sede della Sezione CAI di Bologna si è riunito il 

Consiglio Direttivo del CAI Emilia Romagna per discutere il seguente o.d.g.: 

1 – Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2 – Comunicazioni del Presidente e della Vicepresidente; 

3 – Convocazione del ADR dell’8 aprile a Imola; 

4 – Approvazione del bilancio consuntivo 2016 e preventivo 2017 da sottoporre all’ADR; 

5 – Varie ed eventuali.  

Presenti: Ruggeri, Baldrati, Cavalchi, Ferrari, Marani; Caravita del Collegio dei revisori dei 

conti. 

Assenti giustificate: Lizzani, Marchi. 

Punto 1 

Il CDR approva all’unanimità il verbale della seduta precedente. 

Punto 2  

Il Presidente Ruggeri prende la parola per sottolineare ancora una volta l’importanza del 

progetto per il rilevamento dei beni culturali ed dei sentieri storici e la necessità di 

sensibilizzare ancora di più le Sezioni per cui tutte siano coinvolte nella mappatura dei sentieri 

storici. Occorre che ogni Sezione indichi un proprio referente. 

Il progetto dell’Emilia Romagna sarà presentato al CAI Centrale sabato 18 marzo in occasione 

di una riunione della SOSEC. 

Il Presidente informa che è ancora bloccato il decreto attuativo della Legge regionale 14/2013. 

Il Presidente informa sui contatti avuti con la società del progetto “FICO”, un progetto che vede 

coinvolti la Facoltà di Agraria dell’Università di Bologna, investitori pubblici e privati, tra cui la 

COOP. Avrà sede negli spazi rimasti vuoti del nuovo Mercato Ortofrutticolo di Bologna e vuole 

essere un percorso espositivo dell’agro alimentare italiano. Ruggeri ritiene che l’iniziativa possa 
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essere interessante per il CAI qualora si dia spazio all’agro alimentare di montagna e si 

preveda un progetto di tutela delle piccole imprese produttrici. Se tale progetto troverà 

interesse per uno sviluppo, Ruggeri intende coinvolgere il Presidente generale CAI Torti. 

Ruggeri informa che il Presidente della Sezione di Forlì ha inviato al GR formale richiesta di un 

contributo straordinario a favore di un gruppo di ottanta ragazzi della Scuola Media di Forlì che 

saranno accompagnati nella Grotta Tanaccia di Brisighella da un qualificato gruppo di Speleo 

della Sezione nell’ambito di un progetto di ricerca ambientale ed esprime il suo parere 

favorevole, data la sua valenza educativa. La referente Baldrati ne aveva già parlato al 

Consiglio e rinnova il parere che il progetto meriti una particolare attenzione; il Tesoriere 

Cavalchi sottolinea che simili iniziative vanno sostenute e trattate con più attenzione di altre, 

compatibilmente con le risorse del GR, se si ritiene che costituiscano un aiuto significativo per i 

partecipanti; propone pertanto di erogare un contributo di 500 Euro. 

I presenti approvano. 

Punto 3 

E’ convocato per il prossimo 8 aprile a Imola l’ADR. 

In quella sede l’Assemblea dei Delegati dovrà esprimersi sulla gestione delle spese degli OTTO.  

Qualora si approvi che queste vadano a carico del GR, il Presidente proporrà di aumentare il 

contributo che riceve da ogni Sezione per ciascun socio iscritto, aumentando gli attuali 20 

centesimi. Attualmente le spese per gli OTTO sono a carico delle Sezioni e gravano in 

particolare su quelle che hanno molti soci nelle Commissioni; con questo provvedimento si 

avrebbe una più equa ripartizione delle spese fra tutte le sezioni, anche quelle che partecipano 

meno alle Commissioni. 

Ruggeri proporrà che tale modifica, se approvata nell’Assemblea di Imola, entri in vigore nel 

2018, fermo restando il contributo attuale, previsto dal bilancio preventivo per il 2017 che 

l’Assemblea è chiamata ad approvare l’8 aprile. 

I presenti approvano le proposte del Presidente. 

Punto 4  

Prende la parola il Tesoriere che illustra ai presenti il bilancio consuntivo dell’esercizio 2016, 

proseguendo poi nell’illustrare ed analizzare le principali voci di bilancio nonché gli scostamenti 

rispetto al precedente esercizio. Il CDR, dopo una breve discussione, approva il bilancio 

consuntivo 2016 e delibera di sottoporlo all’approvazione della prossima ADR. 

Prende nuovamente la parola il Tesoriere che illustra ai presenti una bozza del bilancio 

preventivo per l’esercizio 2017, proseguendo poi nell’illustrare ed analizzare i criteri e le ipotesi 

utilizzati per la sua redazione. 

Il CDR, dopo una breve discussione nel corso della quale vengono nuovamente utilizzati i 

criteri per la determinazione delle somme da erogare alle Sezioni come finanziamento alle 

attività sezionali, tenuto conto anche di quanto previsto in sede di CDR del 19 dicembre u.s., 

redige ed approva il bilancio preventivo 2017 e delibera di sottoporlo all’approvazione della 

prossima ADR. 

Punto 5 



 

 

 Il Consigliere Ferrari riferisce della presenza al corso EAI svolto a Vidiciatico dal nuovo 

presidente CCE. 

Anticipa che in autunno la SCE effettuerà un corso ANE, considerato che in regione abbiamo 

solo tre di questi titolati e auspica la partecipazione di nostri Accompagnatori, onde mitigare le 

conseguenze delle nuove regole che prevedono un ANE alla direzione delle scuole sezionali. In 

mancanza di un numero adeguato e regolarmente distribuito, è possibile che alcune scuole 

sezionali debbano cessare l’attività a fine 2017. 

Riferisce sulle incertezze ancora presenti nella valutazione di eventuali crediti formativi per gli 

ASE che intendono diventare AE. Pertanto, in attesa di chiarimenti da parte della CCE, il corso 

per il conseguimento di questo titolo verrà svolto nella seconda metà dell’anno. 

Il tesoriere Cavalchi osserva che in merito al finanziamento previsto dal GR, le richieste 

pervenute dalle varie Sezioni sono state redatte seguendo criteri diversi e quindi sono 

difficilmente confrontabili fra loro. Il CDR delibera quindi, per equità, di suddividere 

l’importo deliberato in sede CDR del 19 dicembre u.s.  in misura uguale fra tutte le 

Sezioni che hanno fatto domanda , pertanto il contributo a favore di ogni singola 

Sezione risulta pari a 625 Euro. 

Quanto ai contributi per iniziative, si concorda di assegnare l’importo di 250 Euro per 

ogni singola iniziativa fino ad un massimo di 500 Euro per Sezione, così come 

nell’esercizio 2016. 

 

 Il Presidente stabilisce che la prossima seduta del GR si tenga a Imola l’8 aprile al termine 

dell’Assemblea dei delegati. 

 

La seduta è tolta alle ore 19,55. 

 

 

Il Segretario verbalizzante                                                           Il Presidente 

       Elisabetta Baldrati                                                               Vinicio Ruggeri 

 

 


